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本报讯（记者黄合 通讯员
乐科奇 周明明） 平时有没有为
花木行业发展建言献策？有没有
充分发挥自身在带动创业致富方
面的积极作用？是不是经常帮助
销售花木及帮扶困难花农？……
在北仑，这些党员平日里看不见
的“先锋指数”，却可以直接转
换成手中“看得见”的信用贷
款。

今年 6月起，北仑农村信用
联社联合柴桥街道花木协会党支
部创新推出“先锋创业贷”，凡
北仑区在籍从事农业或农村生产
经营的党员，凭借党员先锋指数
和村社党支部组织关系证明，最
高可获得 30 万元信用贷款，且
无需任何抵押或担保。

柴桥街道甘溪村从事花木经
营多年的黄品祥，成了首批“先
锋创业贷”的获益者。去年以
来，他积极为身边困难花农提供
销售、技术、信息等全方位服
务，帮助困难花农增收致富。因
热心地方发展和公益慈善，其在
2017 年度党员先锋指数考评中
得分高达 92 分，被街道党工委

评为“锋领党员”。
上个月，黄品祥凭借日积月累

的先锋指数，当天就领到了 7万元
信用贷款，用于添购树苗和相关农
具，他说：“现在有了资金，就可
以扩大茶梅种植的规模，预计今年
收入达到 20 万元。下一步，我还
打算跟村里的花木小户结对，带动
大家一起增收致富。”

“‘先锋创业贷’的出现，不
仅解决了部分党员花农贷款难题，
还大大激发了他们带动其他花农一
同致富的积极性。”柴桥街道党工
委委员韩峰表示，通过这些小额贷
款，可以进一步激发农村党员干事
创业的积极性，在设施设备、技术
引进上增加投资，从而带动整个区
域的产业转型升级。

乡村振兴，离不开产业振兴。
仅柴桥街道目前就已构建了党建引
领、职能部门搭台、红色基金支撑、
专业团队扶持、致富能手唱戏“五位
一体”的扶农产业党建新模式，组建
了技术研发、品种推广、新生代等功
能型党组织，累计帮助解决各类难题
64件，推广新品种20余个，目前花
农人均收入已超过4万元。

北仑推出
花木“先锋创业贷”

本报讯（记者董娜 通讯员
张璐妍）“多亏了这个‘零距
离’接待室，税务人员面对面辅
导个税新政，手把手教我操作申
报 系 统 ， 解 决 了 我 的 燃 眉 之
急！”昨天，宁波卓新通讯接插
件有限公司会计沈雪萍走出北仑
区 （开发区） 税务局“零距离”
接待室，感到如释重负。

刚刚过去的 10 月，是增值
税、企业所得税等集中申报征收
以及个税改革落地后的第一个征
期，需要申报的纳税人户数多，
遇到的问题也多。得益于北仑区
税务局创新设立的“零距离”接
待室，针对这些热点问题，税务

人员现场接受纳税政策咨询，为纳
税人提供个性化、专业化的税收政
策解读和专项业务辅导，切实解决
了纳税人疑难问题，打通了办税服
务“最后一公里”。

据介绍，接待室分日常接待和
定期接待，全天候对外开放。同时
还设置了 《建议意见记录簿》，逐
项登记、整理接待台账。对纳税
人普遍反映的热点问题，该局后
期将利用政策发布会进行集中解
读。

目前，“零距离”接待室已接
待纳税人 300余人次，收集有效反
馈及建议 83 条，大大节约了办税
时间和成本，受到纳税人好评。

“零距离”接待室打通了
办税服务“最后一公里”

近日，央视《新闻联播》用时
1分多钟，播出镇海区的《百姓小
事即大事》，讲述镇海区招宝山街
道“车轮食堂”为辖区老人送餐上
门的故事。

“爱心车轮食堂”是我省首家
“车轮食堂”，发源地在招宝山街
道总浦桥社区。从 2007 年开始，
这辆车就穿梭在招宝山街道的大
街小巷，为行动不便的高龄老人

“送餐上门”，街道 80多位老人享
受过“爱心车轮食堂”的服务，这
种模式在社会化养老服务建设上
走出了一条新路，值得点赞。

近年来，随着城镇化快速推进
和农村中青年劳动力转移，“空巢”
老人明显增多。由于缺少亲人照
顾，一部分高龄老人的“一日三餐”

很难得到保证，想吃上一顿新鲜热乎
有营养的饭菜几成奢望，成为传统家
庭养老服务的一大难题。

“老有所养”问题不仅仅是家
事，也是国事、天下事。加快构建多
元化养老模式，让居家养老服务全
覆盖，有着巨大的潜力和市场。让每
一位老年人健康幸福，有尊严地过
好晚年生活，一直是党和政府努力
追求的目标。

“爱心车轮食堂”之举顺民意、暖
人心，是社会管理创新的重要举措，
它解决了一些“不能、不便、不愿”做
饭的老年人的实际问题，实现了把助
老好事办实，打通了服务老年人“最
后一公里”的目标，把好事办到了群
众家门口，办到了群众心坎上。

希望“爱心车轮食堂”这一做法
能在各地推广开来，让更多老年人
享受到实惠和便利。

（欢迎投稿，来稿请发民生邮箱
1871684667@qq.com）

愿有更多的“爱心车轮食堂”

殷莲芬

本报讯（记者沈孙晖 通讯员
陈柳伊 檀小燕）“爷爷，我已经
找到工作了。这点钱捐给服务站，
由你们安排帮助像我一样的贫困家
庭学生吧！”昨天上午，象山新桥
镇关爱老小服务站站长史久恩回忆
起“90 后”姑娘史梦瑶的话，心
情仍然激动不已，“这孩子真懂
事，知道感恩！”

史梦瑶曾是镇关爱老小服务
站 结 对 的 一 名 贫 困 学 生 。 前 不
久，刚参加工作的她特意来到服

务 站 ， 捐 出 了 其 第 一 个 月 工 资
2000 元，恳请服务站帮她完成爱
心接力的心愿。

史梦瑶今年 21 岁，是新桥镇
关 头 村 人 ， 父 亲 亡 故 ， 母 亲 残
疾，母女俩靠低保金生活。镇关
爱老小服务站获悉情况后，将她
作为重点助学对象，从小学三年
级开始资助其上学，直至女孩初
中毕业。

初中毕业后，史梦瑶考上了宁
波一所学校的 3＋2 幼师专业，但

高昂的学费让她望而却步。镇关
爱老小服务站又帮她联系了宁波
的好心人任师傅。任师傅了解小
史情况后，当即同意与其结对助
学，前后共资助 10 万元，帮她完
成学业。

今年 9月，史梦瑶被分配到新
桥幼儿园任幼儿教师，她第一时间
打电话向任师傅和镇关爱老小服务
站的老同志们报喜。“他们就像我
的家人，平时无微不至关心、照顾
我。今后，我会怀揣感恩的心认真

工作，争取帮助更多的人。”史梦
瑶告诉记者。

据悉，新桥镇关爱老小服务
站是由 8 名退休老同志自发组建
的。自 2006 年成立以来，他们在
社会各界的支持下，重点关注未
成年人的思想教育和心理健康，
不仅资助困难学生上学，还开展
帮教工作，利用寒暑假实施“春泥
计划”。截至目前，服务站已资助
寒门学子564人次，助学金额30多
万元。

从受助到助人

象山“90后”姑娘捐首月工资

原慈溪县电力公司经理，
离休干部袁光照同志因病于
2018 年 11 月 3 日 13 时 30 分逝
世，享年 99 岁，遵照其生前
遗愿，一切从简。于 2018 年

11 月 5 日 8 时整在慈溪市殡仪馆
举行告别仪式，请其生前友好届
时参加。特此讣告。

家属泣告
2018年11月3日

讣 告

本报讯（记者陈朝霞 通讯员
林婷婷 沈晨舒） 本来新乐惠大食
堂就设在社区里，解决海曙区望春
街道五江口社区居民尤其是老人们
的就餐问题，现在这一食堂要退出
社区，怎么办？昨天，记者了解
到，在社区、物业、居民的共同努
力下，这一难事已被该社区成功解
决。

自 10 月份以来，五江口社区
不断接到老年人反映新乐惠大食堂
要退出社区，导致居民没地方吃
饭。社区对此高度重视，几经周
折，社区联系到海曙区广安养怡
院，并确定了由养怡院为社区有需
要的老人提供午餐和晚餐。

解决了老人们就餐的“供货
源”，但新的问题来了。“目前居

家养老服务站点还未覆盖社区，
不具备送餐条件。老人从广安养
怡院定的午餐、晚餐只能送到小区
门岗，行动不便老人就餐的‘最后
一米’问题还是没解决。”社区负
责人说。

为此，社区经过近一个月努
力，组建了一支 9人送餐队伍。本
月起，每天中午 10 时至 10 时半、
下午 4 时至 4 时半，志愿者就会将
热腾可口的饭菜送到五江湾小区
13 位登记需要送餐服务的老人手
中，这些老人很多是高龄、独居、
孤寡老人。

82 岁独居老人张有华患有中
风，手脚不便，其儿子又因身体原
因不便照顾，一到就餐时间，就能
收到志愿者送上门的饭菜。

陆瑞英和杨伟是送餐服务队的
成员，能为老人们服务，他们乐在
其中。陆瑞英说：“邻里之间的感
情升温了，服务的积极性也更高
了。”

志愿接力送餐上门

五江口社区打通
老人就餐“最后一米”

本报讯（记者陈敏 通讯员
潘怡） 记者近日从江北区卫计局
获悉，在由国家卫生健康委医政
医 管 局 、 人 民 网 共 同 主 办 的

“2018 中国医院院长论坛”上，
全国 28 家医疗机构获得“2018
年度群众满意的医疗机构”荣
誉，宁波市第九医院名列其中。

国家荣誉之所以花落宁波市

第九医院，这同该院在过去一年为
改善医疗服务质量所做的努力有
关。宁波市第九医院从挂号、排
队、导引、出入院结算、证明盖
章、志愿服务、出院延伸服务等这
类“小”事开始，着力破解群众看
病难看病烦的问题，不断提高医疗
卫生服务水平，提高群众就诊的满
意感。

宁波九院被评为“2018年度
群众满意的医疗机构”

2 日上午，鄞州区供电公
司联合该区消防部门，深入姜
山镇新张俞村开展火险隐患巡
查，重点“把脉”木结构老房
屋、古村落的供用电安全运行
情况，消除潜在火灾隐患，筑
牢秋季安全“防火墙”，确保
百姓生命财产安全。此外，工
作人员还向村民宣传了安全用
电、消防急救等常识。

（徐能 郑之超 摄）

筑牢用电
防火墙

志愿者送餐上门。 （陈朝霞 林婷婷 摄）

【紧接第 1版】 他决定再次创业，
将目光瞄准了汽配领域。

1989 年，周辞美得知上海一
家航天工业部下属工厂有项汽车空
调壳体研发业务，数十次毛遂自
荐，终于拿下了这笔大单，但条件
是开发费用和风险均由周辞美承
担。

当时，汽车空调壳体塑料模具
生产在国内还是空白，光模具开发
就需 600万元，进军这一领域，一
旦失败，之前打下的“江山”便付
诸东流。“人家不敢动的我们动，
人家不会做的我们做，才有竞争优
势。”周辞美决定冒这个险。

经过一年半的努力，华翔试制
成功国内首个汽车空调壳体。周辞
美也完成了创业史上最惊险的一
跃，跌跌撞撞叩开了汽配行业的大
门。

华翔借此搭上了汽车国产化进

程的首班车，迅速抢占市场，并实
现了和上海大众的“联姻”。

此后，华翔不断开发新产品，
产销利年年攀高。到 1994 年，华
翔已成功开发了 58 种汽车空调配
件。这一年，周辞美创建华翔集
团，产值首次破亿元。

“我们每年拿出 3%到 4%的销
售收入，用于研发新技术。人无我
有，才能立于不败之地！”周辞美
说。

资本市场搏击风浪

2000 年，华翔借着国企改革
的“风口”，收购了辽宁铁岭国营
陆平机器厂。当时，该厂已负债
7000 多万元，1000 多名员工人心
惶惶。

“员工全部留下，且华翔不派
一人进驻！”周辞美的承诺稳定了

“军心”。为破除人浮于事、效益低
下的沉疴，他大刀阔斧改革，采取
生产效益、产品开发、市场开拓与
奖酬挂钩等激励措施。

一池春水被激活！当年陆平机
器厂产值便达1.68亿元，实现税收
1000 万元，并还清债务。到 2008
年，企业年产值已达 12 亿元，成
为国内著名的现代化特种车辆生产
基地。

参股中兴、入主富奇、收购曲
轴、联姻一汽……此后，周辞美围
绕汽配产业链，运用全资、控股、
参股等方式不断“攻城掠地”。

与此同时，周辞美大胆“走出
去”拥抱全球化，以海外并购迅速
获取品牌、技术和客户，弥补自身
短板。

2007 年，拥有 85 年历史、产
品全球市场占有率达10%的英国劳
伦斯汽车内饰件公司走到破产边

缘。周辞美以 340 万英镑全资收
购，拥有了其世界著名的桃木内饰
产品。

2011 年，周辞美在海外频频
上演“蛇吞象”：并购英国捷豹陆
虎真木制造中心，吞并全球豪华车
用铝合金装饰件供应商美国北方刻
印，收购德国瑞纳……华翔借此完
成产业布局，全球汽车木制内饰件
市场占有率位居第二。

如今，华翔旗下拥有包括华翔
电子、华众控股两家上市公司在内
的 117家企业。去年，集团实现主
营业务收入 230亿元，稳居象山工
业“一哥”位置。

77 岁的周辞美“老骥伏枥，
志在千里”。下一步，华翔将深耕
汽车新材料和智能化，全力研发自
然纤维内饰件，开发智能驾驶系统
等，继续勇立汽配行业发展的潮
头！


